

## Le général Cremer sera évoqué dans une conférence de Confluence

Écrit par Administrator

Samedi, 13 Avril 2019 20:37 - Mis à jour Jeudi, 25 Avril 2019 20:51

Confluence, la section de Sarreguemines de la SHAL présente le 26 avril une conférence de Patrick Serre intitulée *Le général Camille Cremer, un héros sarregueminois (1740 - 1876)*.

### Le général Camille CREMER (1840-1874)

Bourguignon de naissance, Patrick SERRE s'est pris de passion pour le général Camille Cremer, héros de la bataille de Nuits-Saint-Georges (18 décembre 1870). Des esprits persifleurs ramènent le choc à une simple escarmouche et prétendent que les Prussiens se sont plus intéressés aux caves à vin qu'au champ de bataille !

Il n'en demeure ; avec Denfert-Rochereau et Teyssier, le Sarregueminois sauve l'honneur d'une armée française déconfite en 1870/1871. Le protégé de Gambetta connaît une promotion fulgurante pendant le bref conflit ; le régime conservateur n'avalise point les décrets de nomination et rétrograde « fort injustement » notre compatriote républicain. En tout cas, grâce à Camille Cremer, l'ego patriotique sarregueminois peut s'afficher au grand jour. A Patrick Serre de le raviver !

**VENDREDI, 26 avril 2019  
à 20 heures  
ARCHIVES MUNICIPALES**

CONFLUENCE

Bulletin de liaison N° 149 - avril 2019

### Le général Camille CREMER, un héros sarregueminois (1840-1876)



Patrick SERRE

Écrit par Administrator

Samedi, 13 Avril 2019 20:37 - Mis à jour Jeudi, 25 Avril 2019 20:51

**SARREGUEMINES** Histoire

## Un Bourguignon pris de passion pour le général Camille Cremer

Une conférence est organisée, ce vendredi, aux archives municipales avec Patrick Serre, un Bourguignon passionné du général Camille Cremer. Ce héros de guerre s'est notamment illustré à Nuits-Saint-Georges ou encore à Metz dans les années 1870.

C'est une famille qui s'installe à Sarreguemines en 1840, durant la migration des ouvriers de peluches de soie. Quatre enfants : une fille, un fils artiste et deux militaires. « L'ironie, c'est que seul l'artiste a péri sous les balles », relate Didier Hemmert, conservateur des archives municipales de Sarreguemines. Quant aux deux autres, ils prêtent leur nom à une rue sarregueminoise : la rue des Généraux Cremer.

### Un militaire reclassé en représentant de vin

Lorsque le premier, Camille, intègre l'armée, il est « le choucho » de Gambetta qui le fait monter au rang de général. Il s'illustre à

Nuits-Saint-Georges, en 1870, alors que les Allemands tentent de s'emparer de la ville.

Il est pourtant rétrogradé la même année par le régime conservateur. Janvier 1971 sonne la fin de sa carrière.

Après que ses rêves de carrière politique ont été contrariés, il se reclassa comme représentant de vin et sillonne la France : « Il a en quelque sorte noyé son chagrin ! », plaisante Didier Hemmert. « D'autant que les Allemands l'avaient dans leur ligne de mire ; dès qu'ils le trouvaient ivre, ils en faisaient état dans le journal ! »

Une histoire de vie riche et pour laquelle se passionne Patrick Serre, enseignant et



Le général Camille Cremer est né à Sarreguemines en 1840 et décède en 1876. Il aura été une figure militaire notamment en s'illustrant à Nuits-Saint-Georges. Photo DR/Musée de Nuits-Saint-Georges

historien amateur bourguignon ayant fait ses études à Metz, où Camille Cremer a sauvé 75 000 hommes lors du siège en octobre 1870. Il animera vendredi prochain, une conférence sur ce héros

militaire. De quoi flatter les ego patriotiques Sarregueminois.

M.Lo

Vendredi 26 avril à 20 h  
aux Archives municipales